

**Kleine Anfrage****Ralf Kahnt (fraktionslos) vom 26.05.2021****Fortgesetzte Auswirkungen der Corona-Pandemie auf den Ausbildungsmarkt – Teil II  
und  
Antwort****Minister für Soziales und Integration****Vorbemerkung Fragesteller:**

Die am 25. Mai 2021 veröffentlichten Ergebnisse einer Erhebung der KfW- Förderbank zeigen, dass es bundesweit im Jahr 2020 rund 9 % weniger Auszubildende gab. Der Rückgang der Auszubildendenzahlen aufgrund rückläufiger Schülerzahlen und höherer Zahlen Studierwilliger lag in den letzten Jahren bei ca. 1 %.

Im Jahr 2020 mussten 26 % der kleinen und mittleren Unternehmen (KMU) aufgrund wirtschaftlicher Unsicherheiten im Zusammenhang mit der Corona-Krise ihr Ausbildungsangebot reduzieren. Da sich der weit überwiegende Teil der dualen Ausbildung, rund 90 % der Ausbildungsplätze, im Mittelstand finden, ist die Auswirkung auf den Ausbildungsmarkt erheblich.

Gemäß KfW-Erhebung hatte die Corona-Krise im Jahr 2020 auf 71 % der ausbildenden KMU keine Auswirkungen, 3 % konnten ihre Ausbildungskapazitäten erhöhen.

In der ausführlichen Beantwortung meiner Kleinen Anfrage „Auswirkung der Corona-Pandemie auf den Ausbildungsmarkt in Hessen“ (Drucksache 20/3028) wurde die Lage am Ausbildungsmarkt in Hessen ausgeleuchtet, für das laufende Jahr ergeben sich weitere Fragen.

Die Vorbemerkung des Fragestellers vorangestellt, beantworte ich die Kleine Anfrage wie folgt:

- Frage 1. Wie viele freie Plätze standen im Jahr 2020 für ein Freiwilliges Soziales Jahr zur Verfügung? Bitte nach sozialen und kulturellen Einrichtungen aufschlüsseln.
- Frage 2. Wie viele Jugendliche, die 2020 keinen Ausbildungsplatz gefunden haben, haben ein Freiwilliges Soziales Jahr begonnen?
- Frage 3. Wie viele freie Plätze stehen im Jahr 2021 für ein Freiwilliges Soziales Jahr zur Verfügung? Bitte nach sozialen und kulturellen Einrichtungen aufschlüsseln.
- Frage 4. Wie viele Jugendliche, die aktuell noch keinen Ausbildungsplatz gefunden haben, haben sich 2021 für ein Freiwilliges Soziales Jahr entschieden?

Die Fragen 1, 2, 3 und 4 werden aufgrund des Sachzusammenhangs zusammen beantwortet.

Der Landesregierung liegen keine Informationen über die Zahl der zur Verfügung stehenden freien Plätze im Jahr 2020 wie auch im Jahr 2021 für ein Freiwilliges Soziales Jahr in Hessen vor.

Der Landesregierung liegen keine Informationen darüber vor, wie viele Jugendliche, die im Jahr 2020 keinen Ausbildungsplatz gefunden haben, ein Freiwilliges Soziales Jahr begonnen haben.

Ebenso liegen der Landesregierung keine Informationen darüber vor, wie viele Jugendliche, die aktuell noch keinen Ausbildungsplatz gefunden haben, sich 2021 für ein Freiwilliges Soziales Jahr entscheiden werden bzw. entschieden haben.

Wiesbaden, 9. Juni 2021

**Kai Klose**